

El libro de del Río es una valiosísima contribución desde todos los puntos de vista, pero muy particularmente porque presenta una verdadera visión de estadista. En forma objetiva señala las dificultades y con modestia ejemplar ofrece posibles alternativas de solución.

Hoy presenciamos el acontecimiento histórico de mayores repercusiones en el terreno interamericano: es la actual revolución social y económica, cuyo fermento arde en toda la América Latina. Mientras los pueblos de esa zona, que ya sobrepasan en número a los Estados Unidos, no alcancen un nivel de vida aceptable no será posible el establecimiento de regímenes genuinamente democráticos y estables, y tampoco desaparecerán las espinas de resentimiento que ahora son evidentes. Tal proceso ha sido definido por el venezolano Arturo Uslar Pietri, como "las manifestaciones de un organismo social que busca un orden de justicia que no puede ser el impuesto por el capricho de la fuerza, y una estabilidad que no puede ser la perpetuación de la miseria". El análisis de ese momento que vivimos constituye la parte final del libro de del Río, obra que tiene todas las características de una amena lección magistral.

JOSÉ MARÍA CHAVES.

Nueva York.

ALEXANDRE VALIGNANO S. I., *Il cerimoniale per i missionari del Giappone*. Edizione critica, introduzione e note di Giuseppe Fr. Schütte S. I. Roma, Edizioni di "Storia e Letteratura", 1946. xv + 359 págs.

JOSEF FRANZ SCHÜTTE S. I., *Valignanos Missionsgrundsätze für Japan*. Erster Band: 1573-1582, Erster Teil: 1573-1580. Roma, Edizioni di "Storia e Letteratura", 1951. lv + 474 págs.

Las Edizioni di Storia e Letteratura, que dirigen en Roma el reputado filólogo Alfredo Schiaffini y el no menos notable historiador de la literatura y de la religión Mons. Giuseppe De Luca — ediciones que ya han merecido el interés de los estudiosos debido a una actividad editorial que cubre los más variados aspectos de la vida intelectual —, han sacado a luz, con los dos volúmenes arriba mencionados, una obra que concierne a Italia, a Portugal y, aunque en forma secundaria y menos inmediata, a España. El jesuita italiano Alessandro Valignano (1539-1606) realizó en su tiempo, como es sabido por los estudiosos de la historia de la evangelización y civilización del Extremo Oriente, una misión de las más extraordinarias, ya sea en virtud de la labor personal desarrollada en calidad de visitador de las misiones establecidas en aquellas tierras, o, sobre